
Necesario mejorar
coordinación en licitaciones
D Autoridades tenían objetivos diferentes Del Villar

¦ Indispensableconsenso
entre los participantes

¦No deben repetirselos
mismos errores dice

Adrián Arias

Es preciso mejorar la coordinación entre las autoridades que intervendrán
en el diseño y ejecución de las próximas
licitaciones de espectro radioeléctrico
para unificar criterios y objetivos que
agilicen el proceso y se eviten los erro
res cometidos en las subastas pasadas lo
cual dará solidez y certidumbre legal a
este tipo de procedimientos

Rafael del Villar comisionado de la
Comisión Federal de Telecomunicacio
nes Cofetel comentó en entrevista
que la coordinación entre las secretarías
de Comunicaciones y Transportes de
Hacienda y Crédito Público además de
la Comisión Federal de Competencia
CFC y el organismo regulador fue

más complicada de lo que habíamos
imaginado en la licitación 21

Agregó que estas autoridades no per
siguieron los mismos objetivos lo que
complicó la ejecución de la subasta au
nado a la intención de ciertos agentes
económicos de frenar el proceso me
diante la vía legal Por ello indicó que
debe existir un consenso mayor en los
criterios de las distintas entidades a fin
de concluir las futuras licitaciones sin
contratiempos

Análisis integral
Comentó que su voto en contra de la
adjudicación de la frecuencia de 1 7 gi
gahertz se basó en un análisis integral de
todos los factores que se suscitaron al fi
nal de la subasta dentro de los cuales
incluyó los planes de negocio de todas
las empresas la cobertura que ofrece
rán a la población y aspectos distintos al
criterio económico Los planes de ne
gocio presentados en conjunto con las
demás variables desde mi punto de vis

ta no representan las mejores condicio
nes para el Estado enfatizó

Comentó que en esta valoración to
mó en cuenta el beneficio que tendrá el
país no sólo en el aspecto monetario
sino también en otros rubros de corte
social

Reconoció que con la licitación 21
no se cumplió el objetivo de fomentar la
entrada de un nuevo operador al mer
cado a lo que se añade que uno de los
bloques de 30 megahertz con cobertura
nacional quedó desierto al carecer de
posturas económicas por ello indicó
deben estudiarse los posibles errores
técnicos y de ejecución de este proceso
para mejorar las subastas sucesivas
pues las bandas que se licitarán a futuro
tienen un amplio potencial tecnológico
y el Estado debe garantizar su máximo
aprovechamiento

La entrada de un nuevo jugador no
debería verse como un mecanismo para
cerrarle la puerta a los operadores exis
tentes el país tiene suficiente espectro
para permitir el crecimiento de las em
presas sin limitar la entrada de otros
sostuvo 13
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